
Suite page 2... 

V 
otre club de bridge 
comme les 77 autres 
clubs du comité, est une 

association type Loi de1901.  

Les associations sont le terreau 
dͻune société civile dynamique, 
elles sont des vecteurs de ci-
toyenneté et dͻengagement. 
Pour le territoire de notre comi-
té, sur 38 000 associations, 12% 
sont des clubs appartenant à 
des fédérations agréées par le 
Ministère de la Ville, de la Jeu-
nesse et des Sports.  
Ces milliers dͻassociations sont 
animées par des bénévoles. Des 
gens qui comme vous et moi, 
sͻengagent librement pour me-
ner à bien, gratuitement, en di-

rection dͻautrui une action, fac-
teur dͻamélioration de la qualité 
de vie.  

Le fonctionnement dͻun club est 
simple : lͻassemblée générale 
des membres élit un conseil 
dͻadministration qui pour des 
raisons de praticité nomme un 
bureau en charge de la gestion 
de lͻassociation et de la mise en 
place des activités. Cͻest ce 
conseil, formé de bénévoles, qui 
est lͻâme du club. 
Aujourdͻhui, nos clubs de bridge, 
se trouvent souvent en difficulté 
face au renouvellement des con-
seils dͻadministration. 

Pourtant certains clubs nͻont pas 
ce problème. Je suis allé voir un 
représentant du « Le Cèdre 
Bridge Club » de Noisy le Roi .  
Cͻest Jean-Claude Demay, le tré-
sorier, qui a bien voulu répondre 
à mon interrogation. 
«Jean-Claude, lorsque nous 
avons évoqué les clubs dont les 
conseils fonctionnent facile-
ment, Laurent Thuillez a sponta-
nément parlé du Cèdre B.C., qui 
lui parait exemplaire. A votre 
avis, pourquoi votre conseil 
dͻadministration réussit si bien ? 
- Cͻest une question dͻefficacité 
et de convivialité.  
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Clubs et bénévoles 

La gazette  
du Val de Seine  

P 
our que le bridge de com-
pétition puisse subsister, 
la Fédération Française de 

Bridge et les Comités ont besoin 
des clubs. Tous ces clubs ne 
peuvent exister et se développer 
qu'en s'appuyant sur la volonté 
et lͻabnégation de dizaines de 
bénévoles qui acceptent dͻy 
consacrer une bonne partie de 
leur temps libre. Force est de 
constater que, la plupart du 
temps, ils reçoivent davantage 
de critiques que de remercie-

ments. Malgré cela, ils ne se 
découragent pas, ils continuent. 
Jͻai souhaité que ce numéro de 
La Gazette rende hommage à 
ces bénévoles. Lorsque vous 
vous assiérez à la table dͻun 
tournoi, je vous invite à vous 
souvenir que vous le devez au 
dévouement et à l'enthousiasme 
de vos bénévoles.  

Christian Padra 
Président du Comité  
Val de Seine 
 

 

Les membres du Conseil Ré-
gional se joignent à moi pour 
souhaiter à chacun dͻentre 
vous une excellente année 
2017.  
Quͻelle voit tous vos vœux se 
réaliser.  
Quͻelle apporte, à vous et à 
tous ceux qui vous sont 
chers, non seulement plein de 
bonheur, dͻargent et de joie, 
mais également la réussite au 
bridge et surtout la santé. 

 



Clubs 

Vous 
pouvez le 
faire 
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...Suite de la page 1 

Efficacité : autour de notre Pré-
sidente charismatique, Christine 
Beray, nous avons depuis trois 
mandats constitué un conseil 
bureau de 12 personnes permet-
tant de déléguer les tâches afin 
que chacune dͻelles ne soit pas 
trop lourde pour le bénévole qui 
en a la charge. Je mͻoccupe du 
budget mais je suis bien aidé par 
Agnès Etur notre secrétaire gé-
nérale. Jacques Brisse, notre 
Vice-Président, est en charge de 
notre site Internet et de nos 
moyens informatiques. Mon 
épouse Mireille organise les 
compétitions, de lͻinscription 
des équipes à lͻinstallation de la 
salle. François Berbigier, Daniel 
Droin, notre Président dͻhonneur 
et Soheil Messawer sͻoccupent 
des tournois dͻaccession du jeu-
di après-midi. Le bureau définit 
les animations qui jalonnent le 
calendrier de lͻassociation. Les 
huit arbitres du club se relaient 
pour faire fonctionner nos 
quatre tournois hebdomadaires.  
Avec un conseil aussi étoffé, fi-
nalement le fonctionnement est 
facile pour chacun. Nous 
sommes un gros club avec 220 
adhérents, tous les clubs nͻont 
pas notre taille et besoin dͻau-
tant de bénévoles, mais jͻen suis 
sûr, une partie du succès est là : 
diviser les tâches et les déléguer 
afin dͻassurer légèreté du travail 
et efficacité de lͻorganisation. 

Convivialité : nous nous enten-
dons tous très bien, deux 
couples sont même au conseil. 
Cette harmonie est née avec 
lͻorganisation de nos événe-
ments et plus particulièrement 
en 2011 quand nous avons célé-
bré les dix ans de la fusion des 

clubs de Noisy 
et de Bailly. 
Nous devions 
marquer le 
coup et nous 

avions organisé 
pour la fête 

du club 
un 

grand diner précédé dͻun tour-
noi. Cette année-là de jeunes 
chanteurs lyriques accompa-
gnés au piano, se sont mêlés 
aux serveurs et ont interprété 

des extraits des grands airs du 
répertoire. La surprise, la gaîté, 
la proximité des chanteurs ont 
fait de ce diner un véritable suc-
cès. Depuis nous renouvelons 
chaque année pour la fête du 
club, le principe dͻun diner ani-
mé festif avec jusquͻà 100 cou-
verts chaque fois. Cette année 
encore, nous avons recherché 
une animation pour notre fête le 
24 mars 2017. En dehors de la 
fête du club, il y a aussi un pot 
pour le beaujolais nouveau, un 
patton pour le chalenge du club, 
un diner de noël, la galette des 
rois et un mini marathon. Nous 
organisons aussi un tournoi ca-
ritatif pour lͻenfance meurtrie. 
Toutes ces animations sont au-
tant dͻoccasions pour le conseil 
dͻadministration dͻœuvrer en-
semble et de resserrer nos liens. 
Cͻest donc avec succès que la 
totalité du conseil a été renouve-
lé deux fois suite au vote en As-
semblée Générale. Cette année 
sera une année dͻélection pour 
notre association et nous 
sommes prêts a accueillir tous 
ceux qui voudraient nous re-
joindre.  

Merci Jean-Claude, pour résu-
mer, un conseil réussi cͻest : sé-
parer les tâches fonctionnelles 
du club afin dͻalléger la charge 
de chacun pour une plus grande 
efficacité et se regrouper le plus 
souvent possible pour les tâches 
festives afin dͻassurer une 
grande cohésion entre les 
membres du conseil pour une 
plus riche convivialité. » 

En étant licencié à la FFB, vous 
adhérez à un club. Avec le plaisir 
de jouer au bridge, vous contri-
buez à faire progresser votre ni-
veau et celui des autres 

membres. Mais vous pouvez 
faire encore plus pour le déve-
loppement de votre association 
en vous engageant comme bé-
névole, en participant à diverses 
instances comme le conseil 
dͻadministration.  

Le sens dͻune adhésion repose 
aussi sur un engagement, quͻil 
soit petit ou grand, discret ou vi-
sible. Votre club a besoin de 
vous pour se développer, alors à 
la prochaine assemblée géné-
rale, portez-vous volontaire et 
dͻici là, rapprochez-vous des di-
rigeants de votre club, nous 
avons tous besoin de volon-
taires.                       

Jérôme Leenhardt  

Bridge club Le Cèdre Noisy  

Place de la Ferme du Chenil  
78590 Noisy le Roi 

Tél. : 01 34 62 17 62. 

Président : Christine BERAY  
e-mail : c.beray@orange.fr 

Web : http://www.lecedre-bc.fr 

Nombre dͻadhérents : 220 

Cours: perfectionnement avec 
Pascale Thuillez, compétition 
avec Laurent Thuillez. 

Tournois : Mardi, Mercredi, Jeu-
di et Vendredi à 13H30. 

SOS partenaire : 06 80 65 23 16 

Mardi 7 mars : Mini- marathon. 
Début à 10h30,  

   Vendredi 24 mars : Fête du club. 
Samedi 25 mars : tournoi de 
l'Enfance meurtrie. 

Simultanés VDS : 
Vendredi 3 mars, vendredi 12 
mai et le mercredi 14 juin. 

 

 

Jean-Claude Demay.  

Bridge Club Le Cèdre.  

mailto:c.beray@orange.fr
http://www.lecedre-bc.fr


Arbitre  
s'il vous plait  
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Bertrand Gignoux 
Arbitre International 
 

Joueurs 

 Emmanuel et Louise Michel  

S 
i vous les avez rencontrés, 
vous les avez remarqués. 
Le moins que lͻon puisse 

dire est quͻils nͻentrent pas dans 
le stéréotype du joueur clas-
sique. En compétition, il leur ar-
rive de donner des carambars et 
fraises tagada à leurs adver-
saires. Lͻâge cumulé de ce 
couple de licenciés du club 
de Sartrouville MJC est in-
férieur à lͻâge moyen du 
joueur de bridge du comité 
Val de Seine. 

Elle, Louise Michel Rou-
quette (LM), récente agré-
gée en mathématiques et  
lui Emmanuel Roullé (E), 
consultant en informa-
tique, spécialisé dans les tech-
nologies Microsoft ont fait leur 
apparition dans notre monde du 
bridge, il y a à peine 4 ans. Par-
tant de zéro, ils ne cessent de 
progresser, actuellement 2C, ils 
aperçoivent les abords de la 2ème 

promo.  

Qui a allumé la mèche ?  
LM -Cͻest Rémi, mon père. La 
première fois quͻil a tenté de 
mͻapprendre à jouer, cͻétait avec 
ma sœur, jͻavais 15 ans. Ce 
nͻest quͻà la quatrième tentative 
et avec Emmanuel, que nous 
avons vraiment accroché. 
E - De mon côté, mon premier 
contact avec le bridge date de 
mes 15 ans, avec une tante, puis 
avec mes amis au lycée où nous 
cherchions à changer de la be-
lotte et du tarot. Outre les 
cartes, je jouais déjà à de nom-
breux jeux de société.                                                                                 
Lorsque Rémi nous a mis au 
bridge, Louise Michel et moi 
avions épuisé de nombreux jeux 
de société aux règles particuliè-
rement élaboréesΊ. 
LM - Le moment était propice, 
juste après la naissance de notre 
second enfant et lͻobtention de 
mon agrégation. 

Quelle est votre méthode pour 
progresser aussi nettement ? 
LM - Pour nos loisirs, nous par-
lons souvent de bridge. 
E - Nous avons quelques livres 

de référence et cherchons sans 
cesse des méthodes pour amé-
liorer nos annonces et notre jeu. 
LM - En général, cͻest moi qui 
propose à Emmanuel des idées 
pour améliorer nos annonces, lui 
ensuite essaie de les mettre en 
musique. 

E - Jͻai même mis en place, au 
même titre que je le fais pour 
mon métier, une veille technolo-
gique. Je fréquente régulière-
ment les sites et blogs français 
et parfois américains (dont le 
style de jeu, très différent du 
bridge français, nous correspond 
parfois mieux).  Nous visons des 
enchères simples à retenir (à la 
réflexion, 

Même si à ce jour nous faisons 
encore évoluer ce dernier sensi-
blement, nous sommes cons-
cients que la priorité est désor-
mais le jeu de la carte. 

Jouez-vous souvent ? 
LM - Etant actifs tous les deux, 
la moyenne doit dͻêtre dͻune fois 
par semaine. Il est difficile de 
trouver des clubs ouverts le soir. 
Puis se coucher à 1 heure du 
matin lorsquͻil faut se lever tôt. 
Sans oublier le budget baby-
sitter, même si les grands-
parents nous aident vraiment. 
Nous aimerions pouvoir un jour 
prendre un 4/5 pour jouer en 
plus un après-midi par semaine. 
E - Le fait de ne pas pouvoir 
jouer beaucoup est parfois pé-
nalisant. Par exemple,  dans le 
challenge VDS nous sommes 
comparés à des paires qui ont 

fait deux ou trois fois plus de 
tournois... 

Avec qui jouez-vous ? 

LM - Par paire, nous 
jouons toujours ensemble, 
le plus souvent au club de 
Houilles. Pour moi, le 
bridge apporte ici un at-
trait essentiel. Contraire-
ment, aux jeux que nous 
pratiquions avant, nous 
jouons lͻun avec lͻautre et 
non lͻun contre lͻautre. 
Nous construisons en-

semble comme en amour. 
E - Nous avons eu la chance de 
pouvoir apprendre en famille, 
avec mes beaux-parents (et 
même la grand-mère de mon 
épouse). Certaines vacances, 

 
LM - Depuis un an, nous avons 

 

Quel est pour vous le principal 
attrait du bridge ? 
LM - Comme je lͻai dit, cͻest de 
jouer avec Emmanuel. Pour 
nous, cͻest une stimulation intel-
lectuelle importante, nous avons 
besoin de comprendre. 
E - Nous avons dͻailleurs refait 
manuellement tous les calculs 
de probabilité relatifs aux répar-
titionsΊ 

Quels sont vos objectifs ? 
LM - Je souhaite : 

Ë être première série avant mes 
quarante ans. Nous espérons un 
jour jouer en division nationale. 

Ë devenir arbitre, 

Ë passer le monitorat, 

Ë monter un club de bridge dans 
mon lycée. 

En cette période de vœux, la ga-
zette sͻassocie sincèrement à 
cette très belle conclusion ambi-
tieuse mais surtout réalisable. 
Cͻest « carton plein ». 

Dans la 
vie 

comme 
au bridge  

Louise Michel Rouquette et Emmanuel Roullé  



Arbitre 

s'il vous plait  

 

Humour 

Coup de Patͻ 

Parole 
aux 
dames  

 

 

 

 

Comité 

123 

souriez

 

 

 

E 
n cette fin dͻaprès-midi de 
novembre 2016, il faut 
participer à lͻassemblée 

générale du club, cͻest le pen-
sum annoncé. Une AG, ce nͻest 
pas vraiment drôle, alors lorsque 
lͻâge moyen des participants dé-
passe les 7x années, bonjour 
lͻambiance. 

Rapport moral, rap-
port financier, rap-
port du commis-
saire aux comptes, 
budget, situation de 
lͻinformatique et 
jͻen passeΊ.Le pré-
sident fait des pi-
rouettes pour 
rendre le paquet di-
gérable, il y arrive. 
Tout est voté à 
lͻunanimité, grâce 
au « qui sͻoppose ? » Et enfin ar-
rive la rubrique des questions di-
verses ; point libérateur de lͻAG 
qui nous sépare de lͻapéro. 

Et alors que tout le monde est 
prêt à  se lever, une petite brune 
(qui ?) se lève et dit : 
« Voilà, je suis un peu gênée car 
je considère vraiment le bridge 
comme une activité ludique où 
la convivialité est primordiale. 
Alors, je ne comprends pas la 
raison pour laquelle notre club 
interdit à nos équipes dͻoffrir 
aux équipes que nous recevons 

une petite collation lͻaprès-midi, 
alors que certains clubs nous re-
çoivent très bien ».  
A ces mots une vingtaine de 
femmes se lèvent spontanément 
et disent de concert « oui, oui, 
cͻest tout à fait anormal, nous 
passons pour des radins ».  

Aussitôt, une dizaine dͻautres, 
tout aussi véhémentes, répli-
quent « non, non, cͻest normal. 
Les gens qui grignotent et dis-
cutent, embêtent ceux qui nͻont 
pas fini de jouer ».  
Ce nͻest pas le pugilat car tout le 
monde a de lͻéducation, mais ça 
chauffe vraiment. Secouer la 
poussière des tapis fait tousser. 

Après 10 minutes agitées dͻar-
guments et de contre-
arguments, une voix sͻélève et 
propose « on passe au vote ». 

La proposition est adoptée à 
lͻessai pour une annéeΊ. 

La morale de ce « pris sur le vif » 
est multiple : 
Ë Messieurs, reconnaissons la 
valeur de nos femmes, elles 
seules, se sont crêpées (un peu) 
le chignon sur ce problème. 

Chapeau bas ! 
Ë Mesdames, nous 
les hommes, nous 
avons fait profil 
bas.  
Ë La démocratie 
nͻest pas un vain 
mot, la majorité a 
fait adopter son 
idée dͻévolution au 
vu et au su de tous, 
Ë La moyenne 
dͻâge élevé de 
notre compteur ne 
nous prive en rien 

de combativité. 

Le mot de la fin reviendra à un 
ancien dͻIndochine, dont lͻâge 
nͻa dͻégal que sa grande gentil-
lesse et sa surdité, qui vient me 
voir en fin de séance et me dit : 
« dites, Patrick, je ne sais pas 
pourquoi votre femme est inter-
venue juste au moment où nous 
allions boire un coup ». 

Que vivent le bridge et ses prati-
quants. 

Création dͻun coin photo 

Celles de bridge, immortalisant 
nos équipes, avec qui pourtant 
nous partageons tant dͻémo-
tions, sont plus rares, et ceci 
même en cas de victoire. 

Aussi, le Comité, profitant de 
lͻextension de ses locaux, vous 

propose un coin photo spéciale-
ment dédié. 

Muni de votre téléphone, nͻhési-
tez pas à vous faire cliquer avec 
votre équipe devant le logo 
« studio bridge ». Puis, en cas de 
victoire, envoyez vos meilleurs 
clichés à : 

dircompet@comitevds.com  

pour illustrer le palmarès de 
notre excellente gazette du Val 
de Seine. 

Un dernier conseil nͻattendez 
pas le résultat.  
Faites votre photo dès les pre-
miers tours avec lͻéquipe com-
plète (lors dͻune rotation) et nͻy 
voyez aucun mauvais présage 
sur la réussite de la compétition 
Ί à la table cͻest vous qui jouez 
pas la photo dans votre télé-
phone.  
Bon bridge ! 
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Lͻenvie de 
partager 

Georges Mocachen médaillé de la FFB 

G 
eorges Mocachen a reçu 
en octobre dernier la mé-
daille dͻinitiateur jeu-

nesse de la Fédération Française 
de Bridge. 

« Initiateur depuis 2009, Mon-
sieur Mocachen dispose de 
belles qualités de rigueur et 
dͻautorité naturelle. Il aime les 
jeunes et sa motivation reste la 
même après 7 années quͻil leur 
a consacrées ». 

Une telle citation ne pouvait que 
piquer ma curiosité, pour en sa-
voir un peu plus jͻai pris mon té-
léphone. Mon interlocuteur a été 
prolixe.  

Le bridge a commencé pour lui 
en 2005. Malgré une initiation à 
lͻâge de 10 ans, sa vie profes-
sionnelle dͻingénieur, ne lui a 
pas laissé beaucoup de temps 
de pratiquer. Ce nͻest quͻà la re-
traite quͻil sͻest rapproché du 
club de Vauréal.  

Jeune licencié, il est tout de 
suite embarqué par Bernard Mo-
rin, qui reste son partenaire pour 
compléter une équipe dͻinterclub 
sous lͻégide de Yannick Poher . 
Ce premier contact avec la com-
pétition est le bon, ils rempor-
tent la finale de ligue de lͻinter-
club en D2 et Georges passe de 
4ème série trèfle à 2ème série 
promo. Pas mal pour une pre-
mière année !  

Il décide de suivre lͻenseigne-
ment de Michel Bessis au Bridge 
Club Saint-Honoré. La pédago-
gie développée par Michel lui 
semble si intéressante quͻil veut 

la partager au sein de son club. 

Diffuser ses connaissances, de 
tout temps il a aimé cette dé-
marche, pour lui « cͻest la meil-
leure façon dͻapprendre ».  

Avec le bridge, il est gâté. En 
2007, il commence à enseigner 
au club. 

Par hasard, dans la revue munici-
pale de Vauréal, il tombe sur un 
article décrivant lͻécole Talentiel. 

Cette école privé hors contrat 
accueille des enfants dits pré-
coces de la maternelle au CM2. 
Elle a pour objectif de faire en 
sorte que les enfants surdoués 
ou à haut potentiel, soient heu-
reux, et de développer chez ces 
enfants la confiance en eux. Cet 
établissement se base sur un 
panel de moyens pédagogiques 
adaptés parmi lesquels figure la 
pratique du bridge.  
A la rentrée 2009, il propose 
dͻassister lͻenseignant du bridge 
quͻil remplace lͻannée suivante. 
Depuis, il nͻarrête pas.  
Il trouve avec la directrice, Anne 
Séverine Jeanneau un moteur 
essentiel dans la communica-
tion avec les parents au sujet du 
bridge.  

La clé de la réussite de lͻensei-
gnement de Georges est là, pour 
obtenir lͻadhésion des parents 
de ses jeunes élèves, il les ap-
pelle régulièrement, non seule-
ment pour établir un contact 
mais pour les tenir informés de 
la progression et de lͻimplication 
de leur enfant.  

«  Les parents ont besoin de sa-
voir. Cette proximité prend du 
temps, certes, mais ça avance 
bien et facilement. La réussite 
est à ce prix. Avec Hélène et 
Niels, par exemple, les papas se 
sont pris au jeu et se sont mis 
au bridge. En dialoguant avec 
les parents je peux les con-
vaincre de faire participer leurs 
enfants aux activités qui les mo-
tivent comme le Djeunͻs Club et 
les colonies d'été. » 

Georges est un des éléments 
moteur du Club de Vauréal, il y a 
initié de nombreux joueurs qui 
ont performé au sein du Comité 
ces dernières années. 
A lͻécole Talentiel aussi, il ren-
contre le succès. Avec Hélène 
Chelin et Niels Leboucher, no-
tamment, champions cadets X2 
en 2012 et champions cadets 
X4 en 2015 associés avec les 
frères Sergent. « Cette saison, 
en troisième année, jͻai une pé-
pite mͻa-t-il confié. » 

La flamme de lͻenseignement 
qui anime Georges  brille de tous 
ses feux. Avec cette médaille, la 
FFB, le remercie.                         

Jérôme Leenhardt  

Bridge Club de Vauréal  

Maison Vallerand  
14 rue de la Mairie  
95490 Vauréal Village 
Tél. : 01 34 43 93 15  

Président : Pierre Guisard   
E-mail : pguisard95@gmail.com 

Nombre dͻadhérents : 130.  

Cours débutant, remise à ni-
veau, perfectionnement :  
J.C. Levaillant 06 22 21 56 20 
G.  Mocachen 01 34 25 04 77 
J.C. Cuvelier 06 24 29 19 52 

Tournois :  
Lundi 14h, Vendredi 14h Maison 
des Linandes, Cergy  
Rondes de France 2ème Lundi et 
dernier Vendredi 
Festif : 3ème Vendredi du mois 
20h Maison Vallerand, Vauréal 

SOS partenaire : 
P Guisard 06 95 67 00 60 

Club ouvert toute lͻannée. 

Clubs 

Patrick Grenthe, Président de la FFB, remet  la médaille dͻInitiateur Jeunesse  à Georges Mocachen 



A 
vant les championnats du 
monde de Lyon, la FFB or-
ganise, le Trophée de 

Lyon.  

Ce simultané destiné à associer 
tous les bridgeurs à lͻévénement 
LYON 2017 se disputera dans 
votre comité le 25 février 2017. 

Ce simultané fera lͻobjet dͻun 
classement open national et 
dͻun double classement (scratch 
et handicap) au niveau de 
chaque comité. La dotation en 
PP et en PE sera exceptionnelle ! 

25 % des participants gagneront 
les droits dͻengagement aux 1ers 

internationaux de France en pa-

rallèle des championnats du 
monde qui se dérouleront au 
mois dͻaoût (il leur appartiendra 
alors de sͻinscrire sur le site 
LYON2017). 

Ce simultané se jouera dans le 
Val de Seine dans 3 centres dif-
férents : 
Ë Eaubonne (limité à 30 tables) 
Ë Saint Germain en Laye (limité 
à 30 tables) 
Ë FFB Saint Cloud (limité à 72 
tables) 

Inscrivez-vous rapidement 
avant le 24 février uniquement 
sur le site du Comité : 
www.bridgevds.com, rubrique 
inscriptions. 

30Κ par joueur pour les deux 
séances.  

Laurent Thuillez 

Le trophée de Lyon 
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In 
memoriam 

C 
ette donne a été jouée à la 
perfection par Sylvie Wil-
lard, lors dͻune Finale Na-

tionale de 4 Mixte. 

Rappelons que Sylvie est actuel-
lement la numéro 1 mondiale 
grâce à ses nombreux titres in-
ternationaux. 

Voici son jeu en Sud : 

Les annonces : 

Nord   Est Sud  Ouest 

   Passe 
Passe 3 ʃ  3SA Passe 
Passe Passe    

Sylvie décide de « plonger » à 
3SA, car cͻest de loin la manche 
qui a le plus de chances de ga-
gner.  

Ouest entame du Valet de  ʃet 
le mort sͻétale.  

 

 

 

 

 

 

 

Sylvie a pris lͻentame de lͻAs de 
 ʃ pour  jouer ensuite trèfle vi-

sualisant 9 levées si les trèfles 
ne sont pas 4/0 en Ouest. 

Bien entendu Est défausse et il 
faut changer son fusil dͻépaule. 

Le diagramme de la donne : 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sylvie doit se rabattre sur les 
,ɳ elle présente le Roi de  ɳpris 
de lͻAs, on rejoue ensuite  ƫpris 
du Roi. Sylvie joue ɳ et passe la 
Dame de ɳ. 

Elle fera ainsi 3 levées de  ɳdès 
que les ɳ  seront répartis 3/3 ou 
4/2 avec le 9 ou le valet second. 

Le championnat par équipe  
sur Funbridge . 

En quoi cela consiste-t-il ? 
Les équipes se composent de 4 
à 6 joueurs : 4 titulaires dont 1 
capitaine et éventuellement 2 
remplaçants. Elles sont répar-
ties dans 6 Divisions.                              
Elles disputent chaque mois 5 
tournois de 15 donnes, au 
rythme raisonnable d'un tour-
noi tous les 5 jours. À l'issue 
de chaque mois, les équipes 
montent ou descendent de di-
vision selon leurs résultats. 
Début du championnat mercre-
di 1er février : vous avez donc 
jusqu'à cette date pour créer 
ou rejoindre une équipe. 

 

Comité 

Inscrivez-
vous  
vite ! 

 

 

 

 

Une donne commentée par Jérôme Rombaut 
Donne 

pédagogique 

De lͻutilité 
dͻun  
second 
plan  

 ɳ D X 8 4 2 
ᶴR 6 5 

 ƫA 8 
ᶲ7 6 3 

    N 
O       E 
     S 

 ɳ R 5  
Aʃ 4  
 ƫR 6 2 
ᶲA R X 9 8 2 

 ɳ V 7  
Dʃ X 9 8 7 3 2  
 ƫV 9 7 5 
ᶲ -  

 ɳ A 9 6 3  
Vʃ  
 ƫD X 4 3 
ᶲD V 5 4 

 ɳ D X 8 4 2 
ᶴR 6 5 

 ƫA 8 
ᶲ7 6 3 

    N 
O       E 
     S 

 ɳ R 5  
Aʃ 4  
 ƫR 6 2 
ᶲA R X 9 8 2 


